



陵雲だより

学び合う子供の育成～豊かな心と規範意識を育みながら

旭川市立陵雲小学校



学年の終わりに向けて

校長 川瀬 元信

今週になって寒さも和らぎ、日の光の強さや暖かさを感じるようになりました。少しずつ春が近づいてきているようです。

先日、6年生の教室に行くと、総合的な学習の時間の学習として「将来について考えよう」についてまとめを行っていました（6年生の保護者の皆様は、参観日の時に発表場面を見ていただいています）。自分が大人になったときになりたい職業について、タブレット端末や資料を使って調べ、それをプレゼンテーションソフトにまとめて、発表交流するという内容です。小学校が終わるという節目に、自分自身を見つめ将来を考えてみるということは、とても大切なことです。後で変わったとしても、この時期に一度、なりたい職業について考えてみることは将来につながると思います。6年生は、全員、夢や希望をもって中学校に羽ばたいてくれそうです。



さて、明日から3月を迎えます。学年の締めくくりの月です。各学年とも学年の学習や生活のまとめを行います。具体的には、学習面では教科書の内容を全て終えたとともに、CRT学力検査の結果（2月19日または20日に個人票が配付されています）等から、学級として落ちていた内容を再度復習したり強化したりします。また、生活面では、この1年間の頑張りと成長を振り返るとともに、次の学年への心構えをもたせます。保護者の皆様におかれましても、CRT学力検査の個人票をよく御覧になっていただき、お子様の学習状況を確認し、課題がありましたら3月と春休みに再度勉強するように促してほしいと思います。

そして、3月21日（金）には卒業式があります。ねらいは、卒業生については、「6年間の歩みを振り返ることを通して、卒業の喜びを味わうとともに、関わった方々への感謝や中学校進学に向けての希望を抱く」ことにあります。また、在校生については、「卒業生に対しての祝福と感謝の気持ちをもつとともに、陵雲小学校の伝統を受け継いで更に発展向上していこうとする意欲を育てる」ことです。

卒業生の人数は、87名です。最高学年として、運動会や学芸会の行事では、責任をもって行動し、運営の力となってくれました。下級生の手本になろうと努力していました。陰になり日向になり陵雲小学校の顔として活躍してくれました。

一人一人の卒業生にとって素晴らしい門出になるよう、学校を挙げて着実に取り組みます。「感謝」の気持ちが伝わる式になることを願っています。

続いて、25日（火）には、在校生にとっての節目である修了式が行われます。春休み明けには、それぞれ一つ上の学年に進級となります。次年度の準備を行う春休みを有意義に過ごして新学期を迎えられるよう学校では指導していきます。

参観授業・全体会・懇談への御参加ありがとうございました

今年度最後の参観日には多くの保護者の方に御参観いただきました。参観授業後の全体会では、学校評価の結果と次年度の方向性について御説明いたしました。多くの保護者の方に御参加いただき大変ありがとうございました。



学校評価の結果と次年度の方向性

1 学校評価の結果～学校改善に向けて

陵雲小学校の子供たちの学習や生活の様子について「保護者アンケート」でおききましたところ、御多用の折にもかかわらず、皆様から回答をいただき感謝申し上げます。アンケートの結果と学校改善の内容（一部）について、お知らせします。

○評価の高かった項目

- ・子供たちは、自分と友達の違いに気付き、共に力を合わせて取り組んでいる。
- ・子供たちは、素直で明るく、生命の大切さを尊び進んで活動している。
- ・子供たちは、運動に親しみ、じょうぶな体をつくろうとしている。
- ・子供たちは、学び合いながら、友達と仲良く楽しい学校生活を送っている。

考察

○子供たちが友達と関わり合いながら、仲良く楽しい学校生活を送っていること、見守る保護者の皆様もお子様
が充実した学校生活を送っていると見ていることが確認できました。

○子供たちが素直で明るく進んで活動し、運動に親しみ健康的に過ごすことができているなど、学校の教育目標
「強く 明るく やりぬく子」の達成に成果がありました。

→今後も子供たちが学校行事や学習、生活の中で、友達と学び合いながら主体的に取り組める教育活動を進めて
いきます。また、いじめ等にも組織的に対応し、安心して学校生活を送ることができるようにしていきます。

○比較的评价の低かった項目

- ・子供たちは、家庭学習のめやすの時間（学年×10分+10分）を守っている。
- ・子供たちは、テレビゲームやスマートフォン等の使用について、めやすの時間や家庭での約束を守っている。

考察

●昨年度に引き続き、家庭学習とメディアとの望ましい関わりについては、比較的数字が低い評価となりました。児童も保護者も課題と捉えていることが分かりました。

また、児童と保護者の意識に差がみられました。

→家庭学習では、今年からのiPadの持ち帰りの取組や「りょううんの森」の取組等を行ってきましたが、
家庭学習のめやすの時間達成という目標に到達してない様子も見られます。子供自身に家庭学習の必要性
を感じさせるなどの取組の工夫やメディア利用の時間を家庭学習の時間にスライドさせる「上川スライド
30」の取組を推進していきます。

→メディアとの望ましい関わりについては、めやすの時間や家庭での約束が守れていない子供もいるよう
です。学校では、情報モラルについての指導やノーメディアデー等の取組を行い、望ましい関わりができる
ようにしていきます。

また、今年度は参観日に情報モラルの授業を参観していただいたり、学級懇談で家庭でのメディア利用の
ルールなどの交流等を行ったりしてきました。今後も学校と保護者の皆様で連携をとりながら、取り組む
ことが必要だと考えています。

○保護者の皆様から

【デジタル化について】

○文書がマチコミメールで送って貰えるのは大変便利で助かりました。（子供の持ち帰り忘れの際や外出先で行事等
の確認をしたい時等）

デジタル化について、多くの保護者の皆様から便利でよい、継続してほしいとの回答をいただきました。
よりよい運用ができるよう、改善を図りながら次年度も進めていきたいと考えています。

次年度の主な行事について(予定)

始業式	4月 7日 (月)
入学式	4月 8日 (火)
全校参観日・PTA総会	4月13日 (日) (経営方針の説明・学校いじめ防止基本方針の説明)
5月参観日 (1・3・5年)	5月 8日 (木)
5月参観日 (2・4・6年)	5月 9日 (金)
運動会	5月25日 (日)
夏季休業日	7月24日 (木)～8月25日 (月)
学芸会	10月26日 (日)
冬季休業日	12月26日 (金)～1月14日 (水)
※先日配付した日程の訂正 12月27日 (土) → 【訂正12月26日 (金)】	
卒業式	3月19日 (木)
修了式	3月25日 (水)